

## **Beschluss:**

Ratsherr Ruge bringt den Antrag ein und begründet ihn.

Der Antrag wird kontrovers diskutiert. Dabei geht es zum einen um das Erfordernis, externe Berater einzubinden. Des Weiteren gilt es, zwischen dem Erfordernis von Home-Office aufgrund der Pandemie und Home-Office bzw. Telearbeit unter „normalen“ Umständen zu differenzieren.

Auf Bitte von Ratsherrn Radestock bezieht Herr Oberbürgermeister Dr. Tauras Stellung. In Reaktion auf die Pandemie sei es gelungen, kurzfristig an ca. 600 Plätzen Home-Office zu ermöglichen. Dies funktioniere weitgehend reibungslos. Dies sei aber definitiv keine Dauerlösung. Langfristige Konzepte zur Weiterentwicklung von Home-Office bzw. Telearbeit, die auf den „normalen“ Betrieb abzielen, gebe es nicht. Es sei aber notwendig, sich damit zu befassen. Dabei könnten Externe durchaus hilfreiche Impulse geben. Insofern werde der Antrag befürwortet.

Im weiteren Verlauf der kontroversen Diskussion wird hinterfragt, ob es gerade im Hinblick auf die Herausforderungen aufgrund der Pandemie angebracht sei, sich schon zum jetzigen Zeitpunkt mit der Thematik zu befassen.

Der Antrag wird sodann mit 19 zu 19 Stimmen bei 2 Enthaltungen abgelehnt.

Ratsherr Kühl hat an der Abstimmung nicht teilgenommen (Pairing).

Festgestellt wird, dass auch Ratsfrau Schmidt nicht an der Abstimmung teilgenommen hat. Die Gründe dafür lassen sich nicht aufklären.

Im Verlauf der Beratung dieses TOPs war Ratsherr Kühl offenbar zeitweilig nicht verbunden. Nach Wiederherstellung der Verbindung weist er darauf hin, dass „Frau Blank ihn abgemeldet habe“ und zitiert aus dem entsprechenden Chat-Verlauf.

Da sich dieser Sachverhalt im Verlauf der Sitzung mehrfach wiederholt und auch andere Ratsmitglieder zeitweilig nicht haben teilnehmen können - ohne dabei den Vorwurf, Frau Blank habe sie abgemeldet, geäußert zu haben, sei an dieser Stelle - auch für die Öffentlichkeit - eine erläuternde Anmerkung der Protokollführung erlaubt:

Frau Blank ist als „Gastgeberin“ für die Moderation des Webex-Meetings verantwortlich. Unter gewissen Umständen wird eine Meldung, dass sie in der Funktion als „Gastgeberin“ Teilnehmende abgemeldet habe, offenbar automatisch generiert. An dieser Stelle wird versichert, dass Frau Blank im Verlauf der Sitzung weder Ratsherrn Kühl noch sonst ein Ratsmitglied abgemeldet hat.

Tatsache ist, dass es bei ca. 60 Teilnehmenden immer mal wieder vorkommen kann, dass die Verbindung abbricht. Das Webex-Meeting wird mit erheblichem Aufwand durch Mitarbeiter der EDV-Dienste begleitet, um soweit irgend möglich einen reibungslosen Verlauf zu gewährleisten. Es kann aber immer wieder dazu kommen, dass Verbindungen abreißen. Die Ursachen lassen sich regelmäßig nicht ad hoc feststellen geschweige denn beheben, zumal die Ursachen überwiegend außerhalb der Einflussosphäre der EDV-Dienste liegen dürften (z. B. instabile Netze).